

Amicale du SMA

L'amicale du SMA est le résultat de la rencontre le 1^{er} avril 2006, de neufs anciens de "La Favorite", annexe de Balata du 1^{er} bataillon du SMA (Martinique). Le 7 octobre, ils créaient l'association "Les Amis de la Favorite", au titre générique associé : "Amicale du SMA". Cette unique appellation a été validée lors de l'AG 2024.



Elle rend des services, comme transmettre photos et documents sous format numérique à différents demandeurs, orienter les anciens vers les RSMA lors de leurs déplacements outre-mer, apporter l'expérience de nos voyages. Pour mémoire, l'amicale a été chargée de collecter des archives pour l'élaboration du livre "60 ans de SMA".

L'amicale compte 7 752 noms, 3 556 anciens joignables. Annuellement 200 adhérents en moyenne nous rejoignent. Une équipe restreinte oeuvre toute l'année, elle demande à évoluer.

Le but de l'amicale est de réunir tous les anciens, quels que soient leurs lieux d'affectation, les catégories (militaire du rang à officiers), de partager les expériences et d'entretenir la connaissance du SMA et de son évolution. À cet effet, l'amicale est en relation étroite avec le COMSMA.

Cet dernière est ouverte à tous : Troupes de marine, Génie, Matériel et même Marine et armée de l'Air.

En recherchant les anciens, en collectant des documents et photos d'époque, en organisant des réunions régionales au plus près des adhérents, l'amicale met en relation entre eux les anciens d'une même époque et d'un même lieu.

S'agissant de la communication, le site www.sma-amicales.fr, régulièrement mis à jour, apporte un maximum d'informations avec des liens directs vers les RSMA - GFSMA, la Fondation du SMA et la FNAOM, à laquelle l'amicale est affiliée depuis 2008. Outil trimestriel de l'amicale, *LE LIEN* est adressé par courriel aux adhérents et demeurent consultable sur notre site.

Nos assemblées générales se tiennent courant mars et en raison de notre implantation en France métropolitaine, leurs lieux sont choisis au plus près de nos adhérents.

En mars 2026, nous fêterons nos 20 ans au GFSMA de Périgueux. Ce sera une assemblée générale exceptionnelle associée, selon l'appellation consacrée, à une "réunion nationale" regroupant adhérents et non adhérents.

Dans le cadre de nos relations avec l'outre-mer, nous entretenons un lien convivial avec les amicales ultramarines du SMA. À plusieurs reprises, un congrès les a réunies, en Martinique, en Guadeloupe et en Guyane. De cette relation a été fondée la "Fédération des Amicales", en réunissant quatre d'entre elles et, ponctuellement, la "Maison du SMA" de La Réunion. Cette fédération a pour but premier de "vivre ensemble" et de faciliter l'accès aux subventions à destination des amicales d'outre-mer. L'amicale du SMA a organisé de nombreux voyages aux Antilles-Guyane avec, notamment pour objet, la visite du régiment local et la connaissance de ses spécificités.

Amitié, convivialité et respect constituent la base de notre association.

Bernard Génot,
président

